

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge

Band: - (2000)

Register: Conseillers internationaux

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CONSEILLERS INTERNATIONAUX

Le CICR a organisé deux réunions chaque année depuis 1984 avec une douzaine de personnalités internationales de premier plan retenues pour conseiller le CICR pendant une période de quatre ans sur l'application du droit humanitaire, sur des questions opérationnelles ainsi que sur la place du CICR au sein de la communauté internationale.

En l'an 2000, le cinquième groupe de conseillers internationaux s'est réuni au mois de mars et en août. Ses délibérations ont été principalement consacrées aux résultats de la 27^e Conférence de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, à la question de l'emblème, aux risques que présentent les nouveaux types de conflits ainsi qu'aux différentes manières de les appréhender.

Les conseillers pour la période 2000-2003 :

Major-général Dipankar Banerjee (à la retraite), (Inde). Directeur exécutif du Centre régional d'études stratégiques, un groupe de réflexion du Sud-Est asiatique basé à Colombo. Il a assumé diverses missions opérationnelles et d'organisation en tant qu'officier d'active des forces armées indiennes et a effectué des recherches sur des questions de sécurité nationale et internationale en tant que directeur adjoint de l'Institut d'études et d'analyses en matière de défense de New Delhi.

Professeur Yadh Ben Achour (Tunisie). Professeur de droit public à la faculté de droit, de sciences politiques et de sciences sociales de l'université de Tunis. Ancien doyen, membre de l'Institut de droit international. Conseiller pour la question du Sahara Occidental (MINURSO, 1991-1992). Conseiller du gouvernement tunisien pour la question du plateau continental (Tunisie-Libye, 1977-1987).

Mme Thérèse Delpech (France). Directrice des Etudes stratégiques à la Commission de l'énergie atomique. Chargée de recherche principale au Centre des relations internationales, Fondation Nationale des Sciences Politiques. Conseillère du Premier Ministre pour les questions politiques et militaires (1995-97). Présidente du comité consultatif des Nations Unies pour les questions de désarmement (1999).

Juge Richard J. Goldstone (Afrique du Sud). Juge à la Cour constitutionnelle d'Afrique du Sud et président de la Commission internationale indépendante sur le Kosovo. D'août 1994 à septembre 1996, il a exercé la fonction de premier procureur au Tribunal criminel international des Nations Unies pour la Yougoslavie ainsi que pour le Rwanda. Il dirige le comité de l'Institut sud-africain des droits humanitaires et est président de l'université de Witwaterstrand à Johannesburg.

Ambassadeur Philippe Kirsch (Canada). Ambassadeur du Canada en Suède. Simultanément ambassadeur et représentant du Canada à la Cour internationale de justice pour la question de la légalité de l'utilisation de la force.

Professeur Pieter Kooijmans (Pays-Bas). Juge à la Cour internationale de justice. Ministre des Affaires étrangères (1993-94). Rapporteur spécial sur la torture (1985-92).

M. Anthony Lake, (Etats-Unis). Professeur émérite d'exercice de la diplomatie à l'université de Georgetown. Assistant du Président pour les questions de sécurité nationale (1993-1997).

Mme María Emma Mejía, (Colombie). A participé en 1999 à la commission de négociation qui a initié les pourparlers de paix avec les Forces armées révolutionnaires colombiennes (FARC) et est actuellement membre de la Commission de facilitation qui travaille avec l'Armée de libération nationale (ELN). Ministre des Affaires étrangères (1996-98). Ministre de l'Education (1995-96). Ambassadrice en Espagne (1993-95). Conseillère à la Présidence en matière de sécurité représentant Medellín lors des années de lutte contre le cartel de la drogue (1990-93).

Major-général Felix Mujakperuo (à la retraite), (Nigéria). Commandant des forces de l'ECOMOG (1999). Chef des opérations des forces armées du Nigéria (1995-96). Chef d'état-major de l'ECOMOG (1993). Directeur des services juridiques du Nigéria (1997-91). Membre de l'Association des avocats nigérians ainsi que de la Société internationale de justice militaire et du droit de la guerre.

Général Klaus Naumann (à la retraite) (Allemagne). Président du Comité militaire de l'OTAN (1996-99). Chef de l'état-major de la défense (*Generalinspekteur der Bundeswehr*) en Allemagne (1991-96). Conseiller aux négociations sur la réunification de l'Allemagne (1990).

M. Ahmedou Ould-Abdallah (Mauritanie). Secrétaire exécutif de la Coalition globale en faveur de l'Afrique depuis 1976. Il a occupé diverses fonctions supérieures aux Nations Unies à New York, dont notamment celle de représentant spécial du Secrétaire-général pour le Burundi (1984-96). Ministre des Affaires étrangères, Ministre du Commerce et Ambassadeur (1971-79). Directeur de sociétés minières (1969-71 et 1980).

M. Anand Panyarachun (Thaïlande). Président d'une société. Premier Ministre (1991-92). Ambassadeur de l'UNICEF en Thaïlande (1996). Membre du groupe consultatif de l'Office du Haut-commissaire des Nations Unies pour les réfugiés. Membre du conseil consultatif de « Transparency International ».

M. Vladimir Pozner (Fédération de Russie). Journaliste et écrivain. Président de l'Académie russe de TV. Recteur de l'école de journalisme télévisé. Ancien chef de l'Association contre le Sida du Fond soviétique pour les œuvres de bienfaisance et la santé.

Professeur Wei Yu (Chine). Vice-ministre de l'Éducation depuis 1993. Professeur et chercheur en électronique. Il a contribué à développer et à réformer le système de l'éducation supérieure en Chine, créant notamment le premier cursus du doctorat en bio-électronique.



MISSION

*Organisation impartiale, neutre et indépendante,
le Comité international de la Croix-Rouge (CICR)
a la mission exclusivement humanitaire de protéger la vie
et la dignité des victimes de la guerre
et de la violence interne, et de leur porter assistance.
Il dirige et coordonne les activités internationales de secours
du Mouvement international de la Croix-Rouge
et du Croissant-Rouge dans les situations de conflit.
Il s'efforce également de prévenir la souffrance
par la promotion et le renforcement du droit
et des principes humanitaires universels.
Créé en 1863, le CICR est à l'origine
du Mouvement international de la Croix-Rouge
et du Croissant-Rouge.*

CICR RAPPORT D'ACTIVITÉ 2000



COMITÉ INTERNATIONAL
DE LA CROIX-ROUGE GENEVE